
МОНИТОРИНГ 

публикаций региональных, краевых, городских и районных газет, 

телевизионных каналов о работе 

Думы Ставропольского края с 22 по 29 сентября 2017 года 

 

За период с 22 по 29 сентября 2017 года деятельность краевой 

Думы и депутатов была освещена в 152 публикациях СМИ (без учёта 

поздравлений). 

Информация о еженедельном рабочем совещании депутатов и 

руководителей подразделений аппарата Думы Ставропольского края под 

председательством Геннадия Ягубова  от 19 сентября была опубликована в 

газетах  "Призыв", № 70 от 23 сентября, "Звезда Прикубанья", № 78 от 23 

сентября, "Степной маяк", № 72 от 23 сентября, "Александровская жизнь", 

№ 72 от 23 сентября, "Вестник Прикумья", № 72 от 23 сентября, "Искра", 

№ 73 от 22 сентября, "Панорама нашей жизни", № 76 от 26 сентября, 

"Наша жизнь", № 73 от 26 сентября, "Заря", № 75 от 26 сентября, 

"Восход", № 72 от 26 сентября, "Левокумье", № 74 от 26 сентября, "Знамя 

труда", № 71 от 26 сентября, "Голос времени", № 74 от 27 сентября, 

"Авангард", № 77 от 27 сентября, "Георгиевские известия", № 73 от 27 

сентября, "Рассвет", № 73 от 27 сентября, "Благодарненские вести", № 75 

от 27 сентября, "Приманычские степи", № 70 от 26 сентября, 

"Степновские вести", № 72 от 26 сентября.  

На еженедельном рабочем совещании депутатов и руководителей 

подразделений аппарата Думы Ставропольского края под председательством 

Геннадия Ягубова, которое состоялось 25 сентября,  обсуждалась 

готовность к первому на осенней сессии заседанию краевого парламента, 

сообщила газета "Ставропольская правда", № 106 от 26 сентября. 

Председатель комитета по социальной и молодежной политике, 

образованию, науке, культуре и средствам массовой информации Валентина 

Муравьёва рассказала об участии комитета в ряде культурных мероприятий, 

в том числе посвященных празднованию 55-летия с момента поселения на 

Ставрополье казаков-некрасовцев. 

Предложенные министерством здравоохранения края инициативы по 

внесению изменений в Уголовный кодекс РФ, устанавливающих основания 

для принудительных мер медицинского характера в отношении лиц, 

совершивших преступление в состоянии алкогольного опьянения, 

представил коллегам зампред комитета по казачеству, безопасности, 

межпарламентским связям и общественным объединениям Пётр Марченко. 

О том, как движется подготовка изменений в краевой закон, регулирующий 

земельные отношения, рассказал глава комитета по аграрным и земельным 

вопросам, природопользованию и экологии Иван Богачёв. 

Заместитель председателя думского комитета по социальной и 

молодежной политике, образованию, науке, культуре и средствам массовой 

информации Артур Насонов рассказал коллегам о прошедшем в крае 

масштабном мероприятии в формате форсайт-кэмп, в ходе которого 
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участники разработали и защитили 21 инновационный проект. Он предложил 

коллегам провести встречу с авторами самых перспективных идей и 

экспертами форсайта для проведения совместного "мозгового штурма" на 

тему будущего края. Эта идея была поддержана председателем Думы 

Геннадием Ягубовым.   

Телеканал "26 регион", 25 сентября сообщил, что депутаты 

обеспокоены положением дел в сельскохозяйственной отрасли края. Почти 

90 миллионов рублей потеряло одно из аграрных предприятий из-за падения 

цен на зерно. Об этом на еженедельном совещании рассказал председатель 

комитета по бюджету Юрий Белый. По словам депутата, руководителей 

предприятий беспокоит низкая цена на зерно и отсутствие зерновых 

интервенций. Говорили и о прошедшем юбилее Ставропольского края и 

города Ставрополя. Почти 190 тысяч человек приняли участие в 

праздничных мероприятиях.  Геннадий Ягубов также обратил внимание 

коллег, что проведение очередного заседания Думы Ставропольского края 

совпадает с проведением крупного российско-азербайджанского форума.   

В сюжете телеканала ГТРК "Ставрополье" отмечалось, что выводы о 

том, как образование цен на зерно может повлиять на экономику региона в 

целом, депутаты сделают после отчета регионального минсельхоза. А уже в 

четверг, 28 сентября, на заседании Думы народным избранникам предстоит 

принять свыше 10 поправок в местные законопроекты. Большая часть из них 

будет касаться бюджета 2017 года.  

 

Заседания Думы Ставропольского края 

28 сентября состоялось очередное заседание Думы Ставропольского 

края, которое провёл председатель краевого парламента Геннадий Ягубов. 

В рассмотрении вопросов повестки дня приняли участие члены 

краевого правительства, руководители силовых и контролирующих органов, 

представители ряда муниципальных образований Ставрополья. 

Телеканал ГТРК "Ставрополье", 28 сентября сообщил, что главным 

вопросом первого после каникул заседания краевой Думы стало исполнение 

бюджета края за первое полугодие 2017 года. Долг перед государством 

Ставрополье уменьшило на 7,5 млрд рублей. Теперь он составляет чуть 

больше 31 млрд. По сравнению с прошлым годом в крае выросли доходы – 

казна пополнилась  на 45,5 млрд рублей. Около 15 из них принесли налоги на 

прибыль организаций и акцизы на топливо и алкогольную продукцию. 

Продолжается и подготовка бюджета будущего года. На рассмотрение в 

Думу главный финансовый документ внесут 1 ноября. Тогда же  начнётся и 

публичное обсуждение. Телеканал "26 регион" сообщил, что 

ставропольским пенсионерам подняли  прожиточный минимум.  Теперь 

минимальная пенсия составит 8135 рублей. Эта цифра выше среднего 

показателя по СКФО. Расчёт производился на основании оценки 

потребительской корзины. Учли и предполагаемый рост цен в следующем 

году. "Мы понимаем, что эта цифра небольшая и надеемся, что в 
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следующем году будет более значительная корректировка. Всё это зависит 

от федерального центра и мы вынуждены подгонять и корректировать 

цифры краевого законодательства под те решения, которые принимаются 

на федеральном уровне. Но сегодня чётко и понятно, что есть 

положительная динамика, которая даёт нам возможность говорить о том, 

что поручения президента у нас будет из чего исполнять", - отметил 

председатель Думы Ставропольского края Геннадий Ягубов, комментируя 

принятое решение. Ещё одним своим решением парламентарии исключили 

из программы приватизации государственной собственности 

Ставропольского края все объекты, запланированные на этот год. Одобрили 

народные избранники и законопроект, который даёт комиссиям по делам 

несовершеннолетних дополнительные полномочия, касающиеся 

предотвращения случаев подстрекательства молодых людей к суициду.   

Кроме того, парламентарии утвердили новый порядок получения налогов с 

застройщиков, у которых не проданы жилые помещения в многоквартирных 

домах. Сбор с них будет  взиматься исходя из кадастровой стоимости 

недвижимости. Однако ставка по этому виду налога в 2018 году будет 

льготной – всего 0,5 процента, но уже к 2020 году увеличится до 

максимальной – 2%. Завершили  заседание депутаты вопросом об изменении 

порядка приватизации госсобственности на нынешний год. Они поддержали 

предложение минимущества отменить продажу ставропольского завода 

"Сигнал" и акций минераловодского аэропорта.  Информация о заседании 

также была опубликована на сайте телеканала "Своё ТВ" и в газете 

"Ставропольская правда", № 108 от 29 сентября.  

 

Деятельность депутатов Думы Ставропольского края 

В Советском районе прошла ежегодная спартакиада работников 

агропромышленного комплекса, инициированная и организованная 

министерством сельского хозяйства Ставропольского края. Участие в ней 

приняли свыше 500 спортсменов-любителей: труженики 

сельхозпредприятий и фермерских хозяйств, специалисты и руководители 

районных сельхозуправлений, а также жители сельских территорий. По 

традиции, турнир начался с торжественного парада команд. На открытии 

присутствовали почётные гости - первый заместитель председателя 

правительства края Николай Великдань, член комитета Думы Ставрополья 

по аграрным и земельным вопросам, природопользованию и экологии 

Дмитрий Шуваев, министр сельского хозяйства региона Владимир 

Ситников. Соревнования проходили в Зеленокумске сразу на двух 

площадках: стадионе "Молния" и во дворце спорта "Виктория". В программу 

вошли такие дисциплины, как встречная эстафета, волейбол, мини-футбол, 

настольный теннис, армрестлинг, прыжки в длину, стрельба из 

пневматической винтовки, перетягивание каната и дартс. Принципиальным 

нововведением этого года стало добавление отдельного турнира по 

плаванию. Объединившись с коллегами-георгиевцами, кировчане выступили 
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весьма успешно, написала газета "Голос времени", № 73 от 23 сентября. 

Команда "Позитив", куда вошли Кировский и Георгиевский городские 

округа, одержала победу в волейболе, настольном теннисе и стрельбе из 

пневматической винтовки. В итоге в общекомандном зачёте представители 

района заняли второе место.  

Под председательством Игоря Андрющенко состоялось очередное 

заседание комитета Думы Ставропольского края по промышленности, 

энергетике, строительству и жилищно-коммунальному хозяйству. По 

итогам обсуждения, члены комитета приняли решение отправить на 

доработку законопроект, предлагающий внесение изменений в краевой закон 

"Об организации проведения капитального ремонта общего имущества в 

многоквартирных домах, расположенных на территории Ставропольского 

края". После корректировки с учетом всех  замечаний, депутаты вновь 

вернутся к рассмотрению данного законопроекта. Острую дискуссию на 

заседании вызвал вопрос о ходе реализации принятого в октябре 2015 года 

краевого закона, наделившего органы местного самоуправления отдельными 

государственными полномочиями по организации проведения мероприятий 

по отлову и содержанию безнадзорных животных.  В информации 

прозвучало, что в текущем году в соответствии с заявками муниципалитетов 

на эти цели в краевом бюджете предусмотрено свыше 17 миллионов рублей. 

Министерство ЖКХ планирует добиться увеличения размера субвенций на 

будущий год до 26 миллионов рублей, объясняя это высокими затратами на 

отлов и содержание животных, которые доходят до 1380 рублей за единицу. 

А при низких расценках, как было отмечено, привлечь к участию в конкурсе 

подрядчиков довольно сложно. Кроме того, немало вопросов у 

парламентариев вызывает эффективность расходования субвенций и в целом 

исполнение закона. "Как видно, у нас еще много недоработок, поэтому все 

стороны, заинтересованные в качественном и эффективном исполнении 

закона, должны сконцентрироваться на их устранении. В свою очередь 

комитет проанализирует прозвучавшие предложения для дальнейшего 

совершенствования механизмов реализации", – подвел итоги обсуждения 

Игорь Андрющенко. Информация о заседании была опубликована в газетах  

"Звезда Прикубанья", № 78 от 23 сентября, "Авангард", № 76 от 23 

сентября, "Степной маяк", № 72 от 23 сентября, "Сельская новь", № 72 от 

23 сентября, "Вестник Прикумья", № 72 от 23 сентября, "Искра", № 73 от 

22 сентября, "Нива", № 73 от 26 сентября, "Панорама нашей жизни", № 76 

от 26 сентября, "Наша жизнь", № 73 от 26 сентября, "Заря", № 75 от 26 

сентября, "Восход", № 72 от 26 сентября, "Знамя труда", № 71 от 26 

сентября, "Голос времени", № 74 от 27 сентября, "Георгиевские известия", 

№ 73 от 27 сентября, "Рассвет", № 73 от 27 сентября, "Александровская 

жизнь", № 73 от 27 сентября, "Призыв", № 71 от 27 сентября, 

"Благодарненские вести", № 75 от 27 сентября, "Приманычские степи", № 

70 от 26 сентября, "Степновские вести", № 72 от 26 сентября, 

"Ставропольская правда", № 107 от 27 сентября 
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На заседании комитета Думы СК по экономическому развитию, 

собственности, инвестициям, курортам и туризму под председательством 

Романа Завязкина обсудили изменения в постановление краевой Думы "Об 

утверждении программы приватизации государственной собственности 

Ставропольского края на 2017 год".  Из программы предлагается исключить 

все объекты государственной собственности Ставропольского края, 

приватизация которых планировалась в текущем году. Министр 

экономического развития края  Валерий Сизов рассказал на заседании об 

инновационной деятельности в Ставропольском крае. Он отметил, что за 

последние годы Ставропольский край укрепил свои позиции в рейтингах, 

оценивающих уровень развития инноваций. На территории края работает ряд 

некоммерческих организаций, созданных в помощь инновационным 

компаниям, для которых в регионе созданы все условия, в том числе 

законодательная база. Затем депутаты обсудили вопросы, связанные с 

розничной продажей алкогольной продукции и безалкогольных 

тонизирующих напитков на территории края. Об этом написали  газеты  

"Звезда Прикубанья", № 78 от 23 сентября, "Искра", № 73 от 22 сентября, 

"Наша жизнь", № 73 от 26 сентября, "Заря", № 75 от 26 сентября, "Знамя 

труда", № 71 от 26 сентября, "Сельская новь", № 73 от 27 сентября, 

"Рассвет", № 73 от 27 сентября, "Александровская жизнь", № 73 от 27 

сентября, "Вестник Прикумья", № 73 от 27 сентября, "Приманычские 

степи", № 70 от 26 сентября, "Степные зори", № 70 от 26 сентября, 

"Степновские вести", № 72 от 26 сентября, "Ставропольская правда", № 

107 от 27 сентября. 

В ходе заседания комитета Думы Ставропольского края по 

аграрным и земельным вопросам, природопользованию и экологии во 

главе с Иваном Богачевым был рассмотрен вопрос реализации мероприятий 

краевой государственной программы "Профилактика, лечение и 

предупреждение болезней животных в 2017 году".  В информации 

управления ветеринарии Ставропольского края отмечалось, что 

принимаемые меры позволили за последние пять лет избежать вспышек 

опасных заболеваний, таких как африканская чума свиней и сибирская язва. 

В то же время непростой остаётся ситуация по бруцеллёзу. Выход из 

положения ветеринарная служба края видит в жесткой политике учёта и 

контроля поголовья, а также недопущения их бесконтрольного перемещения 

в граничащих с соседними регионами районах края. В этом вопросе должно 

помочь начатое обязательное "чипирование" животных. Говорилось и о том, 

что новые технологии нужны и в актуальнейшем вопросе проведения 

мероприятий по сбору и уничтожению биологических отходов. 

Существующие сегодня скотомогильники (биотермические ямы) во многом 

не отвечают требованиям сегодняшнего дня, многие из них просто 

заброшены. Выход из ситуации краевые ветеринары видят в использовании 

специальных установок для сжигания (крематоров), которые базируются на 

базе транспортных средств. Также в ходе заседания комитета были 
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рассмотрены результаты проведения краевой Контрольно-счётной палатой 

проверки законности и эффективности использования бюджетных средств в 

рамках государственной программы "Развитие сельского хозяйства". В ходе 

обсуждения информации подчёркивалось, что большинство допущенных 

нарушений не являются злостными злоупотреблениями должностных лиц, а 

связаны, в первую очередь, с низкой квалификацией специалистов на местах. 

Об этом написали газеты "Звезда Прикубанья", № 78 от 23 сентября, 

"Сельская новь", № 72 от 23 сентября, "Искра", № 73 от 22 сентября, 

"Нива", № 73 от 26 сентября, "Наша жизнь", № 73 от 26 сентября, "Заря", 

№ 75 от 26 сентября, "Восход", № 72 от 26 сентября, "Левокумье", № 74 от 

26 сентября, "Знамя труда", № 71 от 26 сентября, "Голос времени", № 74 

от 27 сентября, "Авангард", № 77 от 27 сентября, "Георгиевские известия", 

№ 73 от 27 сентября, "Рассвет", № 73 от 27 сентября, "Александровская 

жизнь", № 73 от 27 сентября, "Вестник Прикумья", № 77 от 27 сентября, 

"Призыв", № 71 от 27 сентября, "Благодарненские вести", № 75 от 27 

сентября, "Приманычские степи", № 70 от 26 сентября, "Степные зори", № 

70 от 26 сентября, "Степновские вести", № 72 от 26 сентября, 

"Ставропольская правда", № 107 от 27 сентября.  

Председатель  комитета Думы Ставропольского края по аграрным и 

земельным вопросам, природопользованию и экологии Иван Богачёв в 

рамках Дней Ставропольского края в Госдуме  России принял участие в 

заседании комитета Государственной Думы РФ по аграрным вопросам.  Как 

сообщили газеты "Авангард", № 76 от 23 сентября, "Рассвет", № 72 от 23 

сентября, "Петровские вести", № 74 от 27 сентября,  на заседании, которое 

провёл Владимир Кашин, обсуждалось развитие агропромышленного 

комплекса Ставрополья в 2017 году. Об основных итогах работы и 

достижениях ставропольских аграриев федеральным парламентариям 

рассказал первый заместитель председателя правительства Николай 

Великдань.  В ходе встречи также были подняты вопросы исполнения 

федерального бюджета в 2016 году, изменений в законодательстве, 

касающихся финансовой аренды в части обеспечения роста поголовья 

специализированного мясного крупного рогатого скота и общего 

законодательного обеспечения развития агропромышленного комплекса.  

Газета "Аргументы и факты – Северный Кавказ", № 39 от 27 

сентября написала, что во время проведения Дней Ставропольского края в 

Государственной Думе России региональные парламентарии представили 

федеральным коллегам свои законодательные инициативы. В частности, 

Валентина Муравьёва на заседании комитета ГД РФ по охране здоровья 

рассказала коллегам о законопроекте, вносящем изменения в Федеральный 

закон "Об обязательном медицинском страховании". Он предполагает 

исключить отпуск по уходу за ребёнком из пятилетнего периода работы 

медика, который участвует в программе "Земский доктор" и получил 

предусмотренную выплату. Валентина Муравьёва и Пётр Марченко также 

обсудили с членами комитета ГД по образованию и науке законодательную 
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базу в сфере казачьего кадетского образования на Ставрополье. "Мы провели 

очень важные для нас встречи. Работа идёт активная, плодотворная. Мы 

смогли обменяться опытом, задать вопросы, которые нас интересуют. 

Уверен, что Дни Ставропольского края дадут хорошие результаты для на-

шего региона", - заявил председатель краевого парламента Геннадий 

Ягубов.   

Итоги исполнения главного финансового документа за первую 

половину текущего года стали основным вопросом выездного заседания 

комитета краевой Думы по бюджету, налогам и финансово-кредитной 

политике под председательством Юрия Белого, которое прошло в здании 

администрации города-курорта Пятигорска. Заместитель председателя 

правительства - министр финансов Ставропольского края Лариса Калинченко 

представила информацию об исполнении краевого бюджета за первое 

полугодие 2017 года. В целом отмечена положительная динамика по всем 

показателям, включая рост собственных доходов края, а также возможность 

сокращения государственного долга. Геннадий Ягубов особо отметил рост  

поступления средств от налога на прибыль, что говорит о том, что 

предприятия края постепенно выходят из кризисного состояния. В ходе 

заседания были также рассмотрены и изменения, которые необходимо внести 

в краевое законодательство. Они касаются отмены неэффективных 

налоговых льгот, противодействия коррупции и совершенствования системы 

налогообложения. Информация о заседании была опубликована в газетах 

"Вестник Прикумья", № 72 от 23 сентября, "Искра", № 73 от 22 сентября, 

"Наша жизнь", № 73 от 26 сентября, "Заря", № 75 от 26 сентября, 

"Восход", № 72 от 26 сентября, "Знамя труда", № 71 от 26 сентября, 

"Авангард", № 77 от 27 сентября, "Звезда Прикубанья", № 79 от 27 

сентября, "Сельская новь", № 73 от 27 сентября, "Рассвет", № 73 от 27 

сентября, "Приманычские степи", № 70 от 26 сентября, "Степновские 

вести", № 72 от 26 сентября.  

Газета "Александровская жизнь", № 72 от 23 сентября написала о 

торжественных мероприятиях, посвящённых 240-летию со дня основания 

села Александровского. Как было отмечено, в числе почётных гостей 

праздника были и депутаты Думы Ставропольского края Виктор Надеин, 

Алексей Назаренко и Иван Якименко.   

Под председательством Валентины Муравьевой состоялось 

заседание в комитете Думы Ставропольского края по социальной и 

молодежной политике, образованию, науке, культуре и средствам 

массовой информации. Депутаты обсудили изменения в отдельные 

законодательные акты Ставропольского края, которые регулируют вопросы 

наделения органов местного самоуправления полномочиями по поддержке 

сирот и детей, оставшихся без попечения родителей; по финансовому 

обеспечению получения образования в частных дошкольных и 

общеобразовательных организациях; по предоставлению мер социальной 

поддержки педработникам в селах. Подготовка проекта закона связана с 
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преобразованием 10 муниципальных образований края в городские округа. 

На заседании также был одобрен законопроект "О величине прожиточного 

минимума для пенсионеров Ставропольского края на 2018 год". Были 

рассмотрены изменения в государственную программу Ставропольского края 

"Развитие сферы труда и занятости населения". Вопросы оказания помощи 

инвалидам молодого возраста при получении профессионального 

образования и содействия в дальнейшем трудоустройстве предлагается 

выделить в отдельную подпрограмму. Также парламентарии заслушали 

информацию Территориального фонда обязательного медицинского 

страхования Ставропольского края об исполнении бюджета фонда за первое 

полугодие 2017 года. О заседании написали газеты "Благодарненские вести", 

№ 74 от 23 сентября, "Искра", № 73 от 22 сентября, "Нива", № 73 от 26 

сентября, "Панорама нашей жизни", № 76 от 26 сентября, "Наша жизнь", 

№ 73 от 26 сентября, "Заря", № 75 от 26 сентября, "Левокумье", № 74 от 

26 сентября, "Знамя труда", № 71 от 26 сентября, "Авангард", № 77 от 27 

сентября, "Звезда Прикубанья", № 79 от 27 сентября, "Рассвет", № 73 от 

27 сентября, "Александровская жизнь", № 73 от 27 сентября, "Вестник 

Прикумья", № 77 от 27 сентября, "Призыв", № 71 от 27 сентября, 

"Приманычские степи", № 70 от 26 сентября, "Степные зори", № 70 от 26 

сентября, "Степновские вести", № 72 от 26 сентября, "Аргументы и 

факты – Северный Кавказ", № 39 от 27 сентября.  

Под председательством Петра Марченко состоялось заседание  

комитета Думы Ставропольского края по казачеству, безопасности, 

межпарламентским связям и общественным объединениям. Началось 

заседание с рассмотрения проекта закона, вносящего изменения в закон "О 

казачестве в Ставропольском крае". Отмечалось, что документ направлен на 

приведение нормативного акта в соответствие с федеральным 

законодательством.  Это потребовало исключения из краевого закона  

положения об  участии лиц, замещающих ряд государственных и 

муниципальных должностей в управлении казачьим обществом. Теперь этот 

вопрос регулируется федеральным законодательством. Еще один 

одобренный членами комитета законопроект касается создания и 

осуществления деятельности комиссий по делам несовершеннолетних и 

защите их прав в Ставропольском крае. Как пояснил Пётр Марченко, 

комиссиям даются дополнительные полномочия по предотвращению случаев 

подстрекательства молодых людей к суициду, волна которых не так давно 

прокатилась по стране. Активное обсуждение вызвал вопрос о предложениях 

краевого министерства здравоохранения по внесению изменений в 

Уголовный кодекс РФ в части установления правовых оснований для 

принудительных мер медицинского характера в отношении лиц, 

совершивших преступления в состоянии алкогольного опьянения. 

Подчёркивалось, что  профилактика подобных преступлений представляет 

собой одну из важных задач в сфере обеспечения общественного порядка.  

Депутат Николай Новопашин предложил дополнить список 
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правонарушителями, находящимися в состоянии наркотического опьянения. 

Также депутаты Валерий Черницов и Валентина Муравьёва высказались 

за необходимость усиления профилактической составляющей, которая 

позволила бы предотвратить "пьяные" преступления, а не только их 

печальные последствия. Предложения законодателей получили поддержку у 

участников заседания. Об этом написали газеты  "Панорама нашей жизни", 

№ 76 от 26 сентября, "Левокумье", № 74 от 26 сентября, "Искра", № 74 от 

26 сентября, "Звезда Прикубанья", № 79 от 27 сентября, "Рассвет", № 73 

от 27 сентября, "Александровская жизнь", № 73 от 27 сентября, "Вестник 

Прикумья", № 73 от 27 сентября, "Степновские вести", № 72 от 26 

сентября, "Ставропольская правда", № 107 от 27 сентября 

Депутат Думы Ставропольского края Игорь Андрющенко принял 

участие в церемонии открытия  розыгрыша кубка по футболу памяти 

депутата Государственной Думы Ставропольского края первого созыва 

А.Б. Оджаева, который прошёл 17 сентября на территории муниципального 

образования села Серафимовского. Как написала газета  "Заря", № 74 от 22 

сентября, в мероприятии также приняли участие заместитель главы 

администрации Арзгирского муниципального района М.А. Задорожнева, 

главы муниципальных образований сёл Новоромановского, Родниковского и 

Серафимовского А.В. Пантюхин, В.А. Иващенко, Н.Н. Ткаченко, фермеры и 

предприниматели, а также жители села Серафимовского. В приветствии к 

собравшимся выступающие отметили важность мероприятия и пожелали 

спортсменам интересной и бескомпромиссной игры. В розыгрыше кубка по 

футболу участвовало 12 команд. По итогам турнира лучшие команды и 

игроки были награждены Почётными грамотами администрации села 

Серафимовского. Им вручены именные кубки памяти им. А.Б. Оджаева, а 

также денежные призы, предоставленные руководителями фермерских 

хозяйств. 

Газета "Вечерний Ставрополь", № 173 от 26 сентября написала о 

завершившемся в игровом зале спортивного комплекса Ставропольского 

краевого центра адаптивной физической культуры и спорта открытом 

чемпионате края по бадминтону, в котором помимо ставропольцев 

принимали участие и бадминтонисты из Карачаево-Черкесии и Башкирии. На 

торжественной церемонии открытия соревнований участников и зрителей 

приветствовали почетный председатель Федерации бадминтона СК, первый 

заместитель председателя Думы Ставропольского края Дмитрий Судавцов и 

заместитель министра физической культуры и спорта Ставрополья Владимир 

Янушкин. По итогам чемпионата были отобраны кандидаты в сборную края, 

которая в октябре отправится на чемпионат России.  

В преддверии Дня Ставропольского края на Аллее Почетных граждан 

Ставрополья прошла церемония открытия трех новых пилонов, написала 

газета "Ставропольская правда", № 106 от 26 сентября. Высокой чести 

удостоились директор санатория "Пятигорский нарзан" Татьяна Чумакова, 

депутат Думы края Юрий Белый, руководитель региональной 
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администрации в 90-е годы прошлого века Евгений Кузнецов, звание 

которому присвоено посмертно. Отмечалось, что гостей мероприятия 

поздравили губернатор Владимир Владимиров и председатель Думы СК 

Геннадий Ягубов. 

Газета "Вечерний Ставрополь", № 174 от 27 сентября написала о 

различных мероприятиях,  посвящённых 240-й годовщине города 

Ставрополя. Так,  15 сентября в филиале библиотеки № 6 им. В.В.Ходарева 

для детей проведена викторина "Занимательное краеведение", а 16 сентября 

на Аллее судебных приставов состоялся праздничный концерт. Его зрителей  

поздравили творческие коллективы из краевого Центра развития творчества 

детей и юношества имени Ю. А. Гагарина. Были зачитаны поздравительные 

телеграммы для жителей 10-го и 11-го микрорайонов от председателя 

комитета Думы Ставропольского края по социальной и молодежной 

политике, образованию, науке, культуре и средствам массовой информации 

В.Н. Муравьевой и депутата Ставропольской городской Думы 

Е.В. Ивановой.  

Председатель Думы Ставропольского края Геннадий Ягубов и 

депутаты краевого парламента приняли участие в торжествах, 

посвящённых Дню Ставропольского края и 240-й годовщине образования 

города Ставрополя. Не изменяя сложившейся традиции, многие 

ставропольцы утром 23 сентября пришли на аллею Почетных граждан, где в 

торжественной обстановке празднику под девизом "Ставрополь – город на 

высоте" был дан официальный старт, сообщила газета "Вечерний 

Ставрополь", № 173 от 26 сентября. В церемонии, которая началась возле 

пилонов, установленных в честь именитых земляков, оставивших 

значительный след в истории Ставрополя, приняли участие заслуженные 

горожане, участники Великой Отечественной войны, представители 

городской и краевой власти, митрополит Ставропольский и Невинномысский 

Кирилл, жители и гости краевого центра. Теплые поздравления от 

депутатского корпуса краевой Думы передал собравшимся первый 

заместитель председателя Думы СК Дмитрий Судавцов. Как написала 

газета "Ставропольская правда", № 106 от 26 сентября, спикер краевой 

Думы  Геннадий Ягубов и парламентарии вместе с губернатором 

Владимиром Владимировым, руководством края и города, а также 

приехавшими на торжества главами ряда республик Северного Кавказа, 

осмотрели недавно построенный Музейно-выставочный комплекс "Моя 

страна. Моя история", который стал настоящим подарком к юбилею 

Ставрополя. Поздравить ставропольцев с этим замечательным событием 

прибыли глава Дагестана Рамазан Абдулатипов, глава Ингушетии Юнус-Бек 

Евкуров, глава Кабардино-Балкарии Юрий Коков, глава Карачаево-

Черкессии Рашид Темрезов. Позже Геннадий Ягубов и Владимир 

Владимиров посетили фестиваль детского и юношеского творчества "С 

каждым годом ты всё краше, город мой родной",  проходивший на 

Крепостной горе. Продолжилось мероприятие концертом сводного 
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тысячного детского хора, а завершилось – исполнением горожан и гостей 

Ставрополя вместе с хором Турецкого всем знакомой песни "Надежда". На 

празднике были озвучены поздравления, поступившие в адрес ставропольцев 

от Президента Российской Федерации Владимира Путина и спикера Совета 

Федерации Валентины Матвиенко. 

22 сентября депутаты Думы Ставропольского края Валентина 

Муравьёва и Юрий Белый приняли участие в открытии в исторической 

части города Ставрополя нового экспозиционного зала Музея 

изобразительных искусств. Как сообщила газета "Ставропольская правда", 

№ 106 от 26 сентября, главными героями первой выставки стали казаки-

некрасовцы: посвященная им экспозиция дала старт Дням казаков-

некрасовцев в Ставрополе. Музейщики привезли сюда значительную часть 

экспонатов Новокумского филиала. В Ставрополь доставили 

художественный фонд, накопленный музеем вместе со ставропольскими 

художниками, часть исторического фотофонда, предметы, представляющие 

жизнь и быт казаков-некрасовцев. Праздник в новом музее украсили 

выступления юных воспитанников детского сада № 1 Ставрополя, народного 

ансамбля "Лада", фрагмент некрасовской сказки в исполнении артистов 

краевого Театра кукол.  

В канун Дня края ставропольцам вручили государственные награды. 

Медали и грамоты получили работники культуры, преподаватели, 

чиновники, энергетики и даже чабаны, сообщил телеканал ГТРК 

"Ставрополье", 25 сентября. Каждый по-разному вносит свою лепту в 

развитие края. Например, депутат Думы Ставрополья Василий Афанасов 

занимается благотворительностью: помогает школам, детсадам, 

медицинским и социальным учреждениям, оказывает адресную помощь 

малообеспеченным семьям. Также он вкладывает личные средства в ремонт 

дорог и газификацию Предгорного района, помогает восстанавливать и 

реконструировать храмы. За эту и другую помощь его наградили медалью 

"За заслуги перед Ставропольским краем". О награждении депутата Думы 

Ставропольского края Василия Михайловича Афанасова медалью "За 

заслуги перед Ставропольским краем" написала газета  "Искра", № 74 от 26 

сентября. Об участии председателя Думы Ставропольского края Геннадия 

Ягубова в торжественной церемонии вручения государственных и краевых 

наград написала  газета "Призыв", № 70 от 23 сентября.  На мероприятии 

были вручены 35 федеральных и краевых наград. В их числе - четыре медали 

"Герой труда Ставрополья".  Отмечалось, что в числе награждённых были 

генеральный директор ООО "ИОН" Игорь Николаев и генеральный 

директор агрофирмы "Киц" Иван Киц.    

В этом же номере газеты "Призыв"  было опубликовано поздравление 

администрации Андроповского муниципального района с награждением 

депутата Думы Ставропольского края Игоря Николаева медалью "Герой 

труда Ставрополья".  
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Заместитель председателя  Думы Ставропольского края Виктор 

Гончаров и председатель комитета Думы по аграрным и земельным 

вопросам, природопользованию и экологии Иван Богачёв в качестве 

почётных гостей приняли участие в традиционной краевой выставке 

племенных животных и птицы "Агро-Юг - 2017", которая прошла в городе 

Михайловске в канун Дня края. Газета "Ставропольская правда", № 107 от 

27 сентября написала, что свои достижения на выставке 

продемонстрировали более 120 предприятий регионального агропрома, в том 

числе 77 животноводческих хозяйств и КФХ, которые выставили десятки 

видов элитных животных. Это крупный рогатый скот молочного и мясного 

направлений, лошади, птица, рыба, пчелы, тутовый шелкопряд, норки, 

шиншиллы и, конечно же, тонкорунные овцы, являющиеся маркой края. В 

рамках выставки состоялось несколько премьер, достойных и российского 

уровня. Некоторых животных на этой площадке показали впервые. В 

частности, российских мясных мериносов – новую породу овец, выведенную 

на Ставрополье и недавно включенную в государственный реестр 

селекционных достижений. Были и экзотические новинки – пресноводная 

креветка, тилапия, клариевый сом, другие рыбные деликатесы, разведение 

которых совсем недавно стали осваивать сельхозпредприятия и фермеры 

Ставрополья. Об участии депутатов Думы Ставропольского края в 

мероприятии также написали газеты "Наша жизнь", № 73 от 26 сентября, 

"Звезда Прикубанья", № 79 от 27 сентября, "Аргументы и факты – 

Северный Кавказ", № 39 от 27 сентября, "Вечерний Ставрополь", № 175-

176 от 28 сентября, 

В Думе Ставропольского края состоялась встреча делегации из 

Индии с депутатами краевого парламента. В составе делегации - ректор 

Делийского научно-фармацевтического исследовательского университета 

профессор Рамеш К. Гойял, депутат парламента штата Тамил-Наду 

А. Анвхар Рааджаа с супругами, а также директор фирмы-посредника доктор 

А. Наджирула Амин. С российской стороны, кроме депутатов краевого 

парламента, во встрече приняли участие ректор Ставропольского 

государственного медицинского университета Владимир Кошель и 

проректор этого вуза по международной и межрегиональной деятельности 

Карэн Амлаев.  Телеканал ГТРК "Ставрополье", 26 сентября, сообщил, что  

главной целью визита было  расширение сотрудничества в сфере 

образования. В ставропольском медуниверситете уже учатся почти тысяча 

студентов из Индии. Это больше чем в любом другом медицинском вузе 

страны. Теперь кроме обмена учащимися регионы будут делиться и 

технологиями, чтобы проводить совместные исследования и производить 

новые лекарства. Между государствами существуют и культурные связи, 

которые необходимо поддерживать и развивать, в первую очередь через 

молодежь, написала газета "Ставропольская правда", № 107 от 27 

сентября. Председатель Думы СК Геннадий Ягубов передал через высоких 

гостей приглашение индийским студентам, обучающимся в вузах 
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Ставрополя, принимать участие в мероприятиях Молодежного парламента 

при Думе Ставропольского края. Информация об этом также была 

опубликована в газете "Звезда Прикубанья", № 79 от 27 сентября. 

График приёма граждан депутатами Думы Ставропольского края в 

региональной общественной приёмной Председателя партии "Единая 

Россия" Д.А. Медведева в октябре опубликовали газеты "МК-Кавказ", № 40 

от 27 сентября и "Вечерний Ставрополь", № 175-176 от 28 сентября.  

Газета "Кавказская здравница", № 111 от 28 сентября написала об 

участии председателя Думы Ставропольского края Геннадия Ягубова в 

очередном заседании краевой антитеррористической комиссии. На встрече 

обсуждались промежуточные итоги категорирования и паспортизации мест 

массового пребывания людей и объектов, подлежащих обязательной охране 

войсками национальной гвардии. В перечень мест с массовым пребыванием 

людей входит более двух тысяч объектов. Говорили о реализации на 

Ставрополье Комплексного плана противодействия идеологии терроризма в 

Российской Федерации на 2013-2018 годы и утвердили краевой план 

противодействия идеологии терроризма на 2017 - 2018 годы. Во время 

празднования Дня города Ставрополя и Дня Ставропольского края все 

службы, обязанные обеспечивать правопорядок, сработали эффективно. Об 

этом сообщил Владимир Владимиров в начале работы заседания и 

поблагодарил сотрудников органов правопорядка в крае за такую работу. Об 

этом же шла речь и в сюжете телеканала  "26 регион", 26 сентября.  

В правительстве края прошли мероприятия в рамках Дней Курского 

района Ставропольского края. При поддержке краевого правительства там 

развивают малое и среднее предпринимательство и реализуют 

инвестиционный проект по строительству  большого фруктохранилища, 

сообщил телеканал "26 регион", 26 сентября.  Свой промышленный и 

сельскохозяйственный потенциал гости столицы края продемонстрировали 

на подворьях: разнообразные хлебобулочные изделия, шашлыки, овощи и 

фрукты. В районе шесть предприятий по выпечке хлеба, четыре комплекса 

по  производству мясных продуктов, 22 предприятия АПК и один завод 

консервации. В правительстве работают над развитием инфраструктуры 

муниципалитета, ведь именно тогда район станет ещё более привлекателен 

для инвесторов. Экспозицию осмотрели и краевые парламентарии. В сюжете 

было показано участие в мероприятиях Геннадия Ягубова и Дмитрия 

Шуваева.    Продемонстрированное гастрономическое разнообразие народов 

Кавказа  можно встретить далеко не в каждом районе Ставрополья, 

отмечалось в сюжете телеканала ГТРК "Ставрополье". Особый ажиотаж - у 

палатки с угощениями казаков. Здесь каждому гостю обязательно нужно 

было  попробовать  настоящий капустный пирог.  Вкус казачьего пирога 

отведал и спикер краевой Думы Геннадий Ягубов. Угощать ставропольцев 

станичники продолжили и в коридорах краевого правительства. В Курском 

районе живёт несколько десятков этносов. Как отметил председатель 

краевой Думы,  с Курским районом граничат четыре Северо-Кавказских 
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региона и району приходится "нести Ставрополье" в соседние регионы. В 

районе нередки и межнациональные  браки. Их так много, что уже не хватает 

детских садов. Особо остро эта проблема стоит в селе Ростовановском. Там в 

каждой  группе больше 30 дошкольников. Найти решение пообещали в 

краевом министерстве образования.  

О готовности Ставрополья к зиме членам фракции "Единая Россия" в 

Думе Ставропольского края рассказали представители министерства 

жилищно-коммунального хозяйства, сообщил телеканал "26 регион", 28 

сентября. По словам чиновников, мероприятия по подготовке к 

отопительному сезону включают три этапа. До 15 сентября специалисты 

успели проверить готовность многоквартирных домов краевой столицы с 

централизованным отоплением. Как идут дела у ресурсоснабжающих 

организаций будут изучать до 1 ноября, а до 15 ноября предполагается 

подготовить все муниципалитеты региона к приближающимся холодам. 

Обсудили и вопрос передачи функций органов местного самоуправления по 

регистрации актов гражданских состояний муниципальным отделам ЗАГСов. 

Такая необходимость возникла из-за отсутствия высокоскоростного 

интернета в населённых пунктах и несоответствия требованиям 

федерального законодательства. Единороссы считают, что проблему 

необходимо держать на контроле.  

 

Поздравления, обращения  депутатов 
Поздравление Г.В. Ягубова с Днём Ставропольского края и города 

Ставрополя опубликовали газеты "Призыв", № 70 от 23 сентября, 

"Александровская жизнь", № 72 от 23 сентября, "Вестник Прикумья", № 72 

от 23 сентября, "Искра", № 73 от 22 сентября, "Знамя труда", № 70 от 22 

сентября, "Заря", № 74 от 22 сентября, "Панорама нашей жизни", № 75 от 

22 сентября, "Наша жизнь", № 72 от 22 сентября, "Приманычские степи", 

№ 69 от 22 сентября.  

Свои поздравления с Днём Ставропольского края также 

опубликовали:   

В.И. Трухачёв – в газетах "Вперёд", № 76 от 23 сентября, 

"Петровские вести", № 73 от 23 сентября; В.Н. Назаренко – в газете 

"Георгиевские известия", № 72 от 23 сентября; А.И. Жданов и  

Л.Л. Редько – в газете  "Знамя труда", № 70 от 22 сентября.  

В газете "Вести Нефтекумья", № 41 от 22 сентября было 

опубликовано поздравление от имени коллектива ООО Агрофирмы "Киц"  

депутату Думы Ставропольского края И.И. Кицу с вручением награды – 

медали "Герой труда Ставрополья".  

В газете "Ставропольская правда", № 108 от 29 сентября было 

опубликовано поздравление Г.В. Ягубова с Международным Днём пожилых 

людей.  
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Газета "Ставропольская правда", № 106 от 26 сентября 

опубликовала слова соболезнования депутатов и сотрудников аппарата Думы 

Ставропольского края старшему специалисту I разряда управления 

делопроизводства и хозяйственного обеспечения аппарата Думы 

Ставропольского края С.Ю. Черниковой в связи со смертью сына 

Александра.   


